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あぜみち
発行者 下坂 吉彦

多くのことを学んだ修学旅行
吹く風も爽やかになり、木々の葉も少しずつ色づき始め、「十勝晴れ」が広がる、まさに「天高く

馬肥ゆる秋」と言うに相応しい季節となりました。十勝野も「豊穣の秋」への期待が高まります。
昨年の９月は、胆振東部地震によるブラックアウトを経験しました。被災地では、未だ復興半ばの
地域もあるとのこと。また、先日は台風が千葉県を襲い停電が続いたり、暴風による大きな被害が出
ました。被災された方々にお見舞い申し上げますとともに一日も早い復興をお祈りします。
先月の学校便りでもお伝えしましたが、二学期に入り各学年とも校外学習が行われています。

その中でも最も大きな修学旅行が８月２９日(木)３０日(金)に実施されました。天候が心配され
ましたが、子どもたちの普段の行いがよかったのか、両日とも素晴らしい天候に恵まれました。
今回は行き、帰りとも札幌・帯広間は普段なかなか乗る機会の少ないＪＲを利用しました。し

かも、西帯広駅に臨時停車していただき乗降車するなど、またとない経験をしました。
一日目は、札幌駅からグループに分かれ、それぞれが計画した自主研修を行いました。見学先

は、ＪＲタワー、青少年科学館、円山動物園、北海道神宮、白い恋人パーク、道庁、防災センタ
ー等で、各グループ２～３箇所見学しました。中でも多かったのが防災センターでした。消火体
験や地震体験、暴風体験など、もしもの時に生かされる貴重な体験となったようです。また、そ
の他の見学場所でも多くのことを学ぶことが出来たようです。宿泊先はガトーキングダムでした。
夕食はバイキングでしたが、他にも修学旅行で来ている学校が多数あり、バイキング会場でその
まま食べられなかったことが残念でした。夜は、プールやウォータースライダー、温泉を満喫。
そのためか就寝時刻には眠りについていました。
二日目は、一路小樽へ。小樽遊工房でオルゴール製作に取り組んだ後は、堺町商店街を自由散

策。その後、おたる水族館へ移動し、バックヤードツアーを行いました。普段見ることの出来な
い水族館の裏側を職員の方の説明を聞きながら巡りました。サメの卵やウニを触る機会もあり、
歓声が上がっていました。終了後はペンギンやトドのショーを見たり、餌を買ってアザラシにあ
げたり、中には釣りに挑戦している子もいるなど楽しんでいました。帰りの列車の中は、疲れて
静かかなと思いきや、睡眠が十分取れていたせいか賑やかで元気一杯でした。
今回の修学旅行で子どもたちは、相互に協力し合い、約束やきまり、マナーや時間を守り行動

するなど終始立派な態度で参加することができました。自主研修も計画通りに、しかも内容が充
実した研修を行うことができていました。事前準備を含め、それぞれが自分の役割をしっかりと
果たし、多くのことを学んだ、本当に中身の濃い、思い出深い修学旅行になったのではないかと
思います。それは、帰校後に取り組んだ新聞の内容や参観日での発表からもうかがえました。今
回得た貴重な体験や学んだことを、今後の学習や生活に生かし、充実した小学校生活を送ってく
れることを期待しています。
「スポーツの秋」「文化の秋」「読書の秋」等、何をするのにも丁度よい季節となります。校

外学習を生かし、日常の学習と合わせ、さらに学びを深め子どもたちにとって「実り多い秋」と
なるよう教育活動を推進していこうと思っております。今後とも、保護者・地域の皆様のご理解
とご支援をよろしくお願いいたします。

学校と家庭と地域を結ぶ確かな道を目指し！
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参観ありがとうございました
９月１９日(木)５校時に「地域公開参観日」が開催されました。当日

は、昼休みのうちから続々とご来校いただき、どの教室も参観者で一杯で
した。図工、道徳、外国語活動、保健、算数、総合的な学習等色々な教科
が公開されました。あさがおやひまわりの絵を保護者の方々と一緒に描い
たり、第二次性徴について学習したり、修学旅行のまとめの発表など、各
学年工夫を凝らした授業が展開されました。子どもたちは真剣に、そして
意欲的に学習活動に取り組んでいましたが、いかがだったでしょうか？祖
父母や地域の方々の姿も多く見受けられ、ご家庭や地域の教育に対する関
心の高さがうかがえました。また、貴重なお話を伺うこともでき、大変あ
りがたく思います。
お忙しい中、参観いただきました皆様、本当にありがとうございました。今後とも本校の教育活動に対
し、ご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

☆しょう油出前授業☆
全国醤油協会の「しょう油物知り博士」が来校し、４年生を対

象に「しょう油出前授業」が４日(水)に行われました。
醤油の原料や、醤油は麹菌の働きにより発酵が進んでできるこ

となどを説明や体験を通して学びました。発酵が進む際の幾つか
の段階の実物を観察したり、臭いをかいだりして理解を深めまし
たが、なかなかの臭いのものもあったようです。最後に、「もろみ」
「もろみを搾ったもの」「市販されているもの」の３つを実際に味
見をしました。「しょっぱい」と感じるものやそうではないものな
ど、それぞれに味の違いがあることを舌で感じていました。班の
全員が一通り味見をした後に再度味見をする子も多くいました。
日本の食卓に普通に置いてある醤油について味わい深く学ぶ時間
となりました。

参加・ご協力ありがとうございました
～ガラス拭き＆ＰＴＡミニバレーボール大会

１１日(水)、毎年恒例の総務学年委員会主催の「ＰＴＡガラス
拭き」が行われました。今回は、３２名の参加をいただき、４～
６年生と一緒に教室や特別教室、廊下、玄関などの窓を拭きまし
た。丁寧に拭いていただいたお陰で、窓も綺麗になり、校舎内も
明るくなりました。参加された皆さん、総務学年委員会の皆さん、
お忙しい中ありがとうございました。
また、１３日(金)には厚生委員会主催の「ＰＴＡミニバレー大

会」が開催され、各学級１チームの全７チームが参加し熱戦を繰
り広げました。
１セット先取の７チーム総当たりのリーグ戦で優勝を目指しまし

た。参加した全員がプレーできるよう工夫する中、時には鋭いスパ
イクやブロック、ナイスレシーブや緊迫したラリーが見られるなど、
ファインプレーやハッスルプレーの連続でした。時には珍プレーも
あり、体育館に歓声と笑い声が響く中、爽やかな汗を流しました。

その結果、優勝は５年生、準優勝４
年生、３位６の２、敢闘賞１年生、技
能賞２年生、チームワーク賞３年生、
お笑い大賞６の１となりました。優勝した５年生チームは、１１
月に行われる市Ｐ連西ブロックミニバレー大会に出場することに
なりました。
参加された皆さん、大会の準備・運営にあたった厚生委員会の

皆さん、大変お疲れ様でした、ありがとうございました。５年生
チームの皆さん、西ブロック大会での健闘を期待しています。
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全国学力・学習状況調査の結果について
６年生を対象に行われた全国学力・学習状況調査につきまして、本校の結果の概要をお知らせ

いたします。本校では、本調査により測定できるのは学力の特定の一部分であり、教育活動の一
側面に過ぎないことを踏まえながらも、これまでの指導との関連を図りつつ今後の指導に生かし
ていきたいと考えております。
※今年度よりＡ問題(知識に関する問題)Ｂ問題(活用に関する問題)が統一され、国語･算数そ
れぞれ一つの問題となりました。（今年度、理科は実施していません。）

＜学力の概観＞
～国語科～

全国・全道の平均正答率を上回る結果となりました。また、学習指導要領の領域において、
「話すこと」「聞くこと」「書くこと」「読むこと」において学習事項の定着が見られました
が、「伝統的な言語文化と国語の特質に関する事項」で課題が見られました。また、問題形
式においては、記述式の問題において全国･全道を上回る結果となりました。

～算数科～
全道の平均正答率と同等の結果となりました。学習指導要領の領域において、「図形」の

領域は、全国･全道と同等の結果となりましたが、「数と計算」「量と測定」の領域では、学
習事項の定着が若干低く、今後の課題となりました。

＜児童質問紙＞
児童質問紙は、子どもたちの学習状況、生活状況、規範意識や自尊感情などを質問形式で

回答したものを集計した結果です。
～学習状況～

・学習意欲が高く、向上心を持っていることがうかがえました。
・忍耐力・社会性・感情のコントロールなどが高いことがうかがえました。
・読書が好きな児童が多いことがわかりました。

～生活状況～
・基本的な生活習慣が比較的定着しています。
・家庭において、親子の会話やコミュニケーションが摂れていることがわかりました。

～規範意識等～
・規範意識が定着しています。（ルールを守る・困っている人を助ける意識が高い）
・自己肯定感・自己有用感が高く、何ごとに関しても意欲的に取り組む傾向が見られます。

＜改善策～学校としての今後の取組＞
⑴ 定期的にチャレンジテストを実施し、学習の定着度を結果や数値として「見える化」し、
自校の実態把握と学力向上・授業改善に役立てていきます。
⑵ 算数科において習熟度別の少人数グループ学習を積極的に取り入れ、「できる・わかる
楽しさ」を実感させ、基礎･基本の確実な定着を図ります。

⑶ 家庭学習の習慣化を図るために、家庭との連携・協力をより一層深め、個に応じた無理
のない、適切な家庭学習への取組を進め、質と量の向上を目指します。
⑷ 「伝統的な言語文化と国語の特質に関する事項」「数と計算」「量と測定」領域の向上
を図るため、授業改善や家庭学習を含め、この領域の学力向上に向けた取組を全校体制で
検証・改善していきます。

※なお、本校の詳細な状況を、後日、ホームページでお知らせする予定です。

「早ね、早おき、朝ごはん！」
～基本的生活習慣・リズムの定着を！～

心がけていますか？「挨拶・運動・笑顔・思いやり」
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１０月の行事予定

１日(火) 後期児童会役員選挙

セーフティネット(６の１)

給食指導(３年)

３日(木) 学習発表会特別時間割開始

帯教研一斉部会

４日(金) スインピア

７日(月) 職員会議 西ハルニレ広場

８日(火) 給食指導(４年)

１０日(木) スインピア ＰＴＡ運営委員会

西小まつり実行委員会

１１日(金) 三条高校インターンシップ

１２日(土) バドミントン教室

１４日(月) 体育の日

１５日(火) 国際理解教育 学発係活動

セーフティネット(６の２)

体育館開放全面禁止

１６日(水) 国際理解教育

１８日(金) 定時退勤日

２１日(月) 学発係活動 会場準備

２２日(火) 即位礼正殿の儀

２３日(水) 学習発表会総練習

２４日(木) 前日準備

２５日(金) 学習発表会 後片付け

定時退勤日

２６日(土) 西ハルニレ広場体育館開放

２８日(月) 給食費納入日(低)

２９日(火) 児童会 給食費納入日(中)

３０日(水) 知的学級合同学習発表会

給食費納入日(高)

３１日(木) 給食費納入日(予) ＰＴＡ研修会

お知らせ＆お願い
○日暮れが早くなってきました。帰宅時刻

や少年団、習い事等の送迎に配慮をお願

いします。

◯自転車の乗り方について、車道や歩道で

の乗り方、暗くなったら点灯することな

どを改めて指導しました。ご家庭でも、

自転車で出かける際にひと声かけていた

だけると助かります。

○安全ネットワークメールの登録はお済み

でしょうか？臨時休校等、学校に関する

緊急の連絡や重要なお知らせをする際に

使用します。未登録のご家庭は、是非登

録をお願いします。なお、登録方法につ

いてのお問い合わせは、学校(３７－２

００４)へお願いします。

西小っ子の活躍！

☆第17回帯広かしわライオンズクラブ会長杯

サッカーフェスティバル Ｕ－９

Ａブロック優勝 西帯広サッカー少年団Ａ

田島 光 上山羽流 紺野優大 春木皆人(３年)

浦島蒼介 菊地翔夢 大槻咲和(２年)

☆第2回帯広西ロータリークラブ会長杯

ジュニアフットサル大会

３年生Ａブロック優勝 西帯広サッカー少年団

上山羽流 紺野優大 春木皆人 田島 光(３年)

☆第39回道新杯北海道小学生バレーボール大会

帯広地区予選

女子の部 準優勝 帯広ウエストジュニア

今井絢香(５年) 村田明佳里 中垣璃恋(６年)

☆第34回帯広少年野球連盟会長杯兼第16回杉野杯大会

優勝 ウエストマリナーズ

平井勇征(５年) 須藤翔也 三好 健(４年)

斉藤 奏(３年) 浦城 尚(２年) 滝澤璃久

(１年)


